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عضو الكنيست سامي 
أبو شحادة من التجمع : 
" نتنياهو خط أحمر 
ولبيد غير وارد حاليًا  "

من حسين العبرة مراسل صحيفة بانوراما

عضو  بانوراما،  وصحيفة  بانيت  موقع  مراسل  التقى 
الكنيست سامي ابو شحادة رئيس كتلة التجمع الوطني 
ال��ديم��ق��راط��ي، وح�����اوره ح���ول س��ي��ن��اري��وه��ات تشكيل 
الح�����ك�����وم�����ة ال�����ق�����ادم�����ة، 
وم��������وق��������ف م�����رك�����ب�����ات 
ال����ق����ائ����م����ة الم����ش����ت����رك����ة 
على  التوصية  الثلاثة من 
اح���د الم��رش��ح��ن ل��رئ��اس��ة 
الح���ك���وم���ة ام������ام رئ��ي��س 

الدولة رؤوفن ريفلن.
ال����ن����ائ����ب اب�������و ش����ح����ادة 
اف��ت��ت��ح ح��دي��ث��ه ب��ال��ق��ول: 
"اج��ت��م��ع��ت م���ع ال��ن��ائ��ب��ن 
ايمن عودة واحمد الطيبي 
ي����وم الأث���ن���ن وت��ن��اق��ش��ن��ا 
ق���رارات، لكن  ل�م نتخذ اي  ام��ور ع��ام��ة، وحتى الآن  ف��ي 
الانتخابات  قبل  حتى  قلناه  ما  وه��ذا  أحمر  خط  نتنياهو 
للبيد، فهو غير وارد حاليا  وهذا واضح جدا، وبالنسبة 
ف��الح��دي��ث ي���دور ع��ن ب��ي��ن��ي��ت، وه���و اي��ض��ا ب��ال��ت��أك��ي��د لن 
ايجاد حلول لها،  ندعمه. هناك عدة امور تناقش ويجب 
الذي  الفرنسي  القانون  الكنيست،  رئيس  انتخاب  مثل 
يمنع ترشيح مشتبه لرئاسة الحكومة، وهناك اكثر من 
سيناريو، اذ ان هذه الانتخابات تشبه جميع الانتخابات 

التي سبقتها ، وهناك امكانيات من هنا وهناك ".
وأضاف ابو شحادة: "الاتفاق حاليا في داخل مركبات 
مناقشته  يجب  سيخرج  ق��رار  اي  ان  المشتركة،  القائمة 
بن المركبات الثلاثة. كانت هناك دعوة من لبيد لكن حتى 
الآن لا يوجد جلسات، لان الجبهة لديها اجتماع لمجلس 
وما  السياسي،  للمكتب  جلسة  لديه  والتجمع  الجبهة، 
للحركة  المركزية  للجنة  جلسة  ستكون  انه  ايضا  فهمته 
العربية للتغيير، وبالطبع الامر يعود لمؤسسات الاحزاب 

الثلاثة، وبعدها سنقرر".
يعرف  أن  المهم  "من  شحادة:  ابو  سامي  النائب  وتابع 
الجمهور ان القائمة المشتركة ستجتمع وستقرر كقائمة 
مشتركة، وهذا ما اتفقنا عليه جميعنا ان القائمة المشتركة 
م��س��ت��م��رة وه���ي ت��ن��اق��ش ك��ل ال���ق���رارات ف��ي م��ؤس��س��ات 

المشتركة، وتؤخذ القرارات كقائمة مشتركة ".

" نتائج الانتخابات تحتاج الى تحليل عميق "
نتائج  ابو شحادة: " تحدثنا بشكل مبدئي حول  واردف 
نتائج  ع��ن  راض��ن  جميعا  نكن  ل��م  وبالطبع  الانتخابات، 
الانتخابات، لكن نحن قلنا ان نتائج الانتخابات تحتاج الى 
وعلى  مناطق  مستوى  على  قراءتها  ويجب  اعمق،  تحليل 
مستوى بلاد، من أجل ان نفهم، فهناك اماكن لم تكن فيها 
تصويت  نسبة  فيها  كانت  اماكن  وهناك  بتاتا،  انتخابات 
معقولة، لذا يجب مناقشة كل التفاصيل ، فهناك مثلا خيبة 
الف   130 ب��ن  فمن  النقب،  ف��ي  التصويت  نسبة  م��ن  ام��ل 
صاحب حق اقتراع، صوّت فقط 50 الفا. هناك الكثير من 
التحديات، انا اقترحت خلال الاجتماع انه يجب ان تكون 
هناك دراسة معمقة لانماط التصويت في المجتمع العربي 
جمهورنا  نفهم  ان  اج��ل  من  ي��ش��ارك،  لا  ولم��ن  يشارك  لمن 
المرحلة  اننا سنعمل على ترتيب  اعمق. ما من شك  بشكل 
ما  بالضبط  نعرف  ان  وعلينا  الجمهور،  واع���ادة  القادمة 
هي طلبات واحتياجات الجمهور من اجل ان نتعامل معها 

بشكل علمي ومدروس ".
بالنسبة لاستقالة امن  القول: "  الى  ابو شحادة  وخلص 
اجتماع  خ��لال  الام���ر  ه��ذا  مناقشة  فسيتم  التجمع،  ع��ام 
المكتب السياسي، حيث سيتم تقديم الاستقالة للمؤسسات 

التي بدورها اما ان ترفضها واما ان تقبلها ".

سامي ابو شحادة

عقد مجلس الشورى في الحركة الإسلامية ، مطلع 
في  للتباحث  ك��ف��رق��اس��م،  ف��ي  اج��ت��م��اع��ا  الأس���ب���وع، 
صادر  بيان  في  وجاء  البرلمانية.  الانتخابات  نتائج 
ان��ه تم خ��لال الاجتماع  ع��ن الح��رك��ة الاس��لام��ي��ة " 
تباحث الفوز الكبير للقائمة العربية الموحدة، الذراع 
السياسية للحركة الإسلامية، والتي أصبحت القوة 
وال��رق��م  ال��ع��رب��ي  مجتمعنا  ف��ي  الأول����ى  السياسية 
هذه  ف��ي  السياسية  الخ��ارط��ة  ف��ي  والم��ؤث��ر  الصعب 

البلاد ".
الحركة  ب��اس��م  الشكر   " ال��ش��ورى  مجلس  ووج���ه 
العربي  ومجتمعنا  شعبنا  أب��ن��اء  لكافة  الإس��لام��ي��ة 
للقائمة  صوّتوا  الذين  والناخبات  الناخبن  وكافة 
الواقعي  لنهجها  ثقتهم  ومنحوا  الم��وح��دة  العربية 

مجلس الشورى للحركة الإسلامية يقرر إقامة مجلس استشاري 
وتعيين إيمان خطيب - ياسين نائبا لرئيس الموحدة

المؤثّر والمحافظ، ولجميع من ساهم في إحراز الفوز 
إيم��ان  تعين   " المجلس  وق��رر   ." للموحدة  الكبير 
خطيب ياسن نائبا لرئيس القائمة العربية الموحدة، 
تقديرًا لدورها الكبير ولدور نساء مجتمعنا العربي 
على  وللتأكيد  الم��وح��دة،  العربية  القائمة  إنج��اح  في 

دور المرأة الريادي والمؤثر في مجتمعنا العربي ".
لإدارة  الم��وح��دة  كتلة  تفويض   " المجلس  ق��رر  كما 
المفاوضات والحالة السياسية الراهنة والتواصل مع 
بما  القادمة،  الحكومة  تشكيل  بشأن  الأح��زاب  بقية 
العربي،  ومجتمعنا  شعبنا  ومطالب  مصالح  يخدم 
وكذلك إقامة مجلس استشاري موسّع من مختلف 
لتوجيه  مرجعية  يشكّل  العربي  مجتمعنا  أط��ي��اف 

إيمان خطيب ياسينالمرحلة السياسية الحالية ولطاقم المفاوضات".


